



Pressemitteilung

Jahresergebnis 2017

Assura setzt positive Entwicklung fort

Pully, 2. Mai 2018

Mit einem Reingewinn von CHF 89.9 Mio. und einem Umsatz von CHF 3.4 Mrd. befindet sich die Assura-Gruppe in einer soliden finanziellen Verfassung. Sowohl in der obligatorischen Krankenpflegeversicherung als auch bei den Zusatzversicherungen verzeichnet Assura einen Kundenzuwachs. Damit ist Assura gut aufgestellt, um die künftigen Herausforderungen im Interesse ihrer Versicherten und des Schweizer Gesundheitssystems zu bewältigen.

Mit einem konsolidierten Umsatz von CHF 3.4 Mrd. und einem konsolidierten Reingewinn von CHF 89.9 Mio. war das Jahr 2017 eine weitere Etappe der Entwicklung von Assura. Der Reingewinn ist hauptsächlich auf den tieferen Schadensatz und die Auflösung einer Rückstellung von CHF 42.2 Mio. zurückzuführen. Diese Rückstellung war im Zusammenhang mit einem Rechtsstreit mit der Klinik St. Anna gebildet worden. Nach dem für die Versicherten vorteilhaften Bundesgerichtsentscheid vom 29.03.2018 ([siehe unsere Pressemitteilung vom 13.04.2018](#)) wird die Rückstellung nicht mehr benötigt.

Assura weist sowohl in der obligatorischen Krankenpflegeversicherung als auch bei den Zusatzversicherungen solide Solvenzquoten auf. Mit einer Solvenzquote von 161% entsprechen die Reserven in der Grundversicherung den gesetzlichen Anforderungen. Sie geben Assura eine ausreichende finanzielle Basis, um die Volatilität der medizinischen Leistungen zu bewältigen. Im Übrigen war Assura mit einem Beitrag von knapp CHF 900 Mio. auch 2017 der grösste Risikoausgleichszahler. Mit dem Risikoausgleich wird die Solidarität zwischen den Versicherten der verschiedenen Krankenversicherer sichergestellt.

Immer mehr Kunden schenken Assura ihr Vertrauen

Im Bereich der obligatorischen Krankenpflegeversicherung hat sich die Zahl der Versicherten auf 999'000 per 1. Januar 2018 erhöht, was einem Nettowachstum von 62'000 Neukunden entspricht. «Als Assura im Februar ihr 40-jähriges Bestehen feierte, erreichte die Versichertenzahl die Millionengrenze», freut sich Jean-Luc Chenu, Präsident des Verwaltungsrats.

Dank der Entwicklung ihres Versichertenbestands konnte Assura ihren Verwaltungskostensatz bei 5% der gesamten Prämieinnahmen stabilisieren. Die wiederkehrenden Kosten pro Versicherten blieben stabil bei CHF 152. Auch bei den Zusatzversicherungen verzeichnete die Gruppe 2017 einen Anstieg der Kundenzahl auf 503'000 Versicherte.

Engagement für die Versicherten und für ein erstklassiges Gesundheitssystem

Assura ist gut positioniert, um die künftigen Herausforderungen zu bewältigen, und engagiert sich auch für das Schweizer Gesundheitssystem. «Die Qualität und der Zugang zu einer erstklassigen medizinischen Versorgung müssen erhalten werden», betont Ruedi Bodenmann, der auch entschlossene Massnahmen aller Akteure fordert, um den Zuwachs der Gesundheitskosten zu senken und deren Auswirkungen auf das Budget der Privathaushalte zu verringern.

Vor diesem Hintergrund unterstützt Assura die Massnahmen, mit denen die Effizienz des Gesundheitssystems gesteigert werden soll, wie beispielsweise die Verlagerung gewisser chirurgischer Eingriffe vom stationären in den ambulanten Bereich. «Von grosser Bedeutung sind auch bessere Informationen für den Patienten und mehr Wahlmöglichkeiten bei den Behandlungen. So wird Eigenverantwortung gefördert, auf welche Assura grossen Wert legt», hält Ruedi Bodenmann abschliessend fest.



Assura-Gruppe: Finanzkennzahlen*

	2017	2016
Verdiente Prämien	CHF 3.4 Mrd.	CHF 3.0 Mrd.
davon Obligatorische Krankenpflegeversicherung (OKP)	CHF 3.0 Mrd.	CHF 2.7 Mrd.
Leistungsaufwand	CHF 2.2 Mrd.	CHF 2.2 Mrd.
davon OKP	CHF 1.9 Mrd.	CHF 1.9 Mrd.
Risikoausgleich (RA, Aufwand)	CHF 888.6 Mio.	CHF 704.6 Mio.
Verwaltungskostensatz OKP	4.9% der Prämien	5% der Prämien
Solvenzquote KVG (Grundversicherung)	161.0%	146.9%
Konsolidiertes Ergebnis	CHF 89.9 Mio.	CHF 31.2 Mio.
davon OKP	CHF 71.0 Mio.	CHF 21.1 Mio.

*Konsolidierte Werte

Jahresbericht

Der konsolidierte Jahresbericht 2017 ist verfügbar auf <https://de.assura.ch/krankenkasse/jahresberichte>

Kontakt

Karin Devalte
Leiterin der Unternehmenskommunikation
T. +41 (0)21 721 47 25; M. +41 (0)79 386 47 67
kdevalte@assura.ch

Kommunikationsabteilung Assura
presse@assura.ch
www.assura.ch/medien

Assura in Kürze

Die im Jahr 1978 gegründete Assura-Gruppe beschäftigt heute schweizweit rund 1200 Mitarbeitende in 16 Niederlassungen. Mit über einer Million Versicherten ist die Assura-Gruppe der viertgrösste Schweizer Krankenversicherer. Die Assura-Gruppe engagiert sich zugunsten ihrer Versicherten für die Erhaltung und Stärkung eines effizienten Gesundheitssystems, das die Sparbemühungen aller beteiligten Parteien fördert.